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Sernatur en alerta por informe 
que revela fallas en traspasos 
DESCENTRALIZACIÓN. Funcionarios cuestionan proceso que transfiere 80% del servicio 
de Turismo a los gobiernos regionales. Exigen que se haga bien o que se detenga. 

Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

ras revisar el informe del 
Consejo de Evaluaciónde 
Transferencia de Compe- 

tencias, que da cuenta de un 
procedimiento de traspaso con 
falencias estructurales por falta 
derecursos, planificación y diá- 
logo, los funcionarios de Serna- 
tur han encendido las alarmas 
antelo que consideran un pro- 
ceso que amenaza directamen- 
teconla desaparición dela ins- 
titución. 

Por ello, la presidenta de la 
Asociación de Funcionarios del 
Servicio Nacional de Turismo 
(Anfus), Alejandra Cárcamo, no 
oculta su preocupación porel 
iniciodeunrecorrido que pasa- 
ría al menos un 80% delas fun- 
cionesactuales de Sematura los 
diferentes gobiernosregionales 
(gores), enlo que ella considera 
“un desmembramiento progre- 
sivo que amenaza directamen- 
tecon nuestra desaparición”. 

“Esto no es descentraliza- 
ción, esuna manera encubierta 
de achicar el Estado”, dice, re- 
cordando “con esto seestá des- 
mantelando un sistema que 
funcionaba, que entregaba un 
buenservicio, sin asegurarse de 
quelo que viene será mejo 

“También advirtió que “nisi- 
quieralos gobiernos regionales 
tienenideadecómofuncionaes- 
te proceso” y que “los Consejos 
Regionales vana votarsinsaber 
lo que implica el traspaso”. Por 
eso, subrayó que “lo que quere- 
mos como funcionarios es quese 

  

  

    

de procesos de 
consulta vinculante 
con los gores, ha 
generado 

Jenny Ramos 
Dirigente regional Anfus 

“Esta es una gran idea 
enlo institucional, 
pero puede volverse 
inviable si no se 
asegura el 
financiamiento 
que la haga sostenible 
enel tiempo”. 

Fernando Astorga 
Core, Comisión de Turismo 

detenga este proceso, y queefec- 
tivamentesehaga unaconversa- 
ción seria con todos los actores 
del turismo y quese genere un 
proyecto deley que correspon- 
de”. 

HAY DESCONFIANZA 

Por su parte, Jenny Ramos, diri- 
gente regional de Anfus, confie- 
saque “uno delos principales te- 
mores es queel actual proceso 
detransferencia de competen- 
ciasse esté implementando sin 
una evaluación técnicarigurosa 
ni una base de datos sólida que 
respaldesus decisiones”, lo que 
deriva, agrega, “eninformescu- 
ya profundidad analíticaresulta 

ESTELUNES HABRÁ UNA REUNIÓN ENTRE FUNCIONARIOS DE SERNATUR Y CORES. 

   insuficiente y cuya orientaci 
parece más enfocada en justifi- 
carpolíticamentela descentrali- 
zación, que en fortalecerla de 
manera efectiva”. 

A esto suma “el riesgo a la 
estabilidad laboral de los fun- 
cionarios de servicios que po- 
rían verse afectados porrede- 
finiciones administrativas mal 
planificadas, especialmente si 
no existe claridad sobre los 
marcos institucionales ni lases- 

tructuras organizacionales que 
absorberán nuevas responsabi- 
lidades”. 

Asimismo, lamenta que “la 
ausencia de recursos financie- 

ros, técnicos y humanos ade- 
cuados, así como de procesos 
de consulta vinculante con los 
gobiernos regionales, ha gene- 
rado desconfianza y un clima 
de incertidumbre en los equi- 
postécnicos, quese enfrentan 
anuevasatribuciones sin el res- 
paldo suficiente para ejecutar- 
las de manera eficiente”. 

 

Como presidente de la Co- 
misión de Turismo del Core, 
Fernando Astorga (Partido Re- 
publicano) reconoce que “el 
traspaso de competencias des- 
de el nivel central hacia las re- 
giones es, sin duda, un paso 
importante hacia una descen- 
tralización real y efectiva”, pe- 
ro insiste en que “el proceso 
debeiracompañado de los re- 
cursos adecuados”. En ese es- 
cenario, anticipa que el Gore 
“enfrenta restricciones presu- 
puestarias que complican se- 
riamentela posibilidad de asu- 
mir nuevas responsabilidades 
como la administración regio- 
nal de Sernatur”, argumentan- 
do que “no se trata sólo de te- 
ner más atribuciones, sino de 
poder ejercerlas con eficacia”. 

“Esta es unagran ideaen lo 
institucional, pero puede vol- 
verse inviable si no se asegura 
el financiamiento que la haga 
sostenible en el tiempo”, re- 
marcó. as 

 

Impulsan proyecto de ley por asiento 
preferente para personas discapacitadas 
QUILLOTA. Alcalde Mella, diputada Flores y gremio de taxis 
colectivos se reunieron con el ministro de Transportes. 

nuna reunión sostenida 

E enel Ministerio de Trans- 
portes, la diputada Cami- 

la Flores (RN), el alcalde de Qui- 
llota, Luis Mella, yrepresentan- 
tes de los gremios de taxis co- 
lectivos dela comuna presenta- 
ron formalmente la iniciativa 
“Colectivo Amigo”, un proyec- 
to desarrollado localmente des- 
de2018, quebusca garantizarel 
acceso al transporte público a 

personas con discapacidad o 
movilidad reducida. 

La propuesta -quesurge de 
la articulación entre los gre- 
mios del transporte y el muni- 
cipio- plantea que elasiento del 
copiloto en los taxis colectivos 
sea, por ley, de uso preferente 
para personas con discapaci- 
dad, transformando una prác- 
tica voluntaria en una obliga- 
ción regulada. 

La iniciativa fue bien recibi- 

daporel ministro de Transpor- 
tes, Juan Carlos Muñoz, quien 
acordó coordinar esfuerzos 
con el equipo legislativo de la 
diputada Flores y el equipo ju- 
rídico del ministerio para re- 
dactar un proyecto de ley que 
permita su implementación a 
nivel nacional. 

“Buscamos que esta iniciati- 
va quese veen Quillotasetrans- 

  

AUTORIDADES EN EL MINISTERIO. 

forme en una política pública,
que sea obligatorio por ley el
uso preferente del asiento del
copiloto para personas con dis-
capacidad. Que deje de ser una
práctica voluntaria y pase afor-
mar parte de la ley de inclu-
sión”, expusola legisladora. 63

REVISIÓN SERÁ SOBRE EL PRIMER PERIODO DE MACARENA RIPAMONTI. 

 

Avanza licitación 
para auditoría de las 
cuentas municipales 
VIÑA DEL MAR. Llegaron seis oferentes y 
ediles lamentan exclusión de la CMVM. 

vanza el proceso dellici- 
tación de una auditoría 
financiera en la Munici- 

palidad de Viña del Mar para el 
período 2021-2024, correspon- 
diente al primer mandato de la 
alcaldesa Macarena Ripamonti, 
por un monto de $50 millones. 
Lainiciativa, quesegún el muni- 
cipio busca “elevarlosestánda- 
res de transparencia, erradicar 
malas prácticas y dejar atrás las 
opacidades que porañosafecta- 
ronalainstitución”, ha genera 
do reacciones encontradas en- 
tre los ediles, principalmente 
porquese excluye delarevisión 
ala Corporación Municipal. 

Desde el municipio informa- 

ron que“talcomohainstruidola 
alcaldesa Macarena Ripamonti, 
sehallevadoadelante un proce- 
sodelicitaciónpública para con- 
tratar auna empresa externa que 
realizará una auditoría interna 

correspondienteal primer perio- 
do de su gestión”. Sin embargo, 

iles, la revisión re- 
nteal no incluir ala 
Municipal, entidad 
an parte de losre- 
pales y donde re- 
la Contraloría de- 
ridades. 

jal Andrés Solar 
licano), “laaudi- 
tar con avances e 
liminares que nos 
aber qué tan real 
s quereflejalaal- 
que cuestiona que 
 ala Corporación 
ees donde hoy ve- 
es problemas fi- 

r y correligionaria 
chenino, elprimer 

  

  

“En base al valor de 
la auditoría, lo más 
probable es que la 
empresa no use 

pensando que es 
grande la experiencia 
que deben tener en 
el área pública”. 

Antonella Pecchenino 
Concejala (Partido Republicano) 

reparoes quees probable quela 
empresa que tome la auditoría 
“no use expertossénior, pensan- 
doenllo grande quees la expe- 
riencia que tienen que tener en 
elárea pública”. Además, coin- 
cidió con Solar enla crítica ala 
exclusión dela Corporación Mu- 
nicipal, recordando que “gran 
parte de losrecursos frescos del 
municipio se van ala corpora- 
ciónsolo para tapar deudas, ni 
siquiera para mejorarla”. 

Sobrellarevisión espera que 
“al menos nos arroje desde el 
municipio el gran problema del 
pagoa proveedores, quees uno 
delos problemasimportantes 
que tiene la municipalidad y 
quenos lleva a queen todas las 
licitaciones no lleguen nuevos 
oferentes o muy pocos”. 

Desde eloficialismo, elcon- 
cejal Alejandro Aguilera (FA) de- 
fendió elalcance dela auditoría, 
asumiendo que su origen está 
en“la Ley Orgánica Constitucio- 
nal de Municipalidades, yesta 
no contempla auditar ala Cor- 
poración”. Es decir, “los conce- 
jos municipales tienen escasas 
facultades de fiscalización a las 
corporaciones, por eso no se 
contempló en esta primera eta- 
pa”, sostuvo. s 
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